
АМЕРИКА ГЛАЗАМИ 
БЕЛОРУСОВ

•  ВОКРУГ СВЕТА
Наверняка, 11 студентам филологичес

кого и юридического факультетов нашего 
университета надолго запомнится обра
зовательный визит в Соединенные Штаты 
Америки -  прошлой осенью ребята про
вели 18 насыщенных дней за океаном.

Со стороны нашего вуза руководил по
ездкой ведущий юрисконсульт, старший 
преподаватель кафедры гражданского  
права и гражданского процесса Денис 
Васильевич БЕРЁЗКО, а со стороны уни
верситета Уэйна -  профессор Лора Кляйн.

«Между нашим вузом и университетом 
Уэйна (США) заключен меморандум о со
трудничестве, -  пояснил Денис Василье
вич. -  В ноябре 2018 года мы запустили 
программу онлайн-занятий для белорус
ских и американс
ких студентов, в 
марте 2019 года 
приняли делегацию 
из США, а осенью 
отправились в Шта
ты с ответным визи
том. В поездке при
няли участие те сту
денты, кто регуляр
но посещал совмес
тные занятия и раз
мещал у себя аме
риканских ребят во 
время их визита».

Машеровцы по
сетили американс
кие города Дет
ройт, Чикаго, Ва
шингтон и Энн-Ар- 
бор. О том, какой 
им запомнилась 
Америка, они рассказали сами.

Анастасия ЖУКОВСКАЯ, 
студентка 2 курса ФлФ: 

«Детройт привлек своей архитектурой и 
природой. Там есть здания, которые были 
построены несколько веков назад, небоск
ребы и современные постройки с граффи
ти настенах. А еще, как только мы приехали 
в Детройт, я обратила внимание на дере
вья. Был конец октября, а они стояли все в 
листве. И там огромное количество белок! 
Их можно увидеть везде, даже на террито
рии университетского городка».

Екатерина СЕРДЕЧНАЯ, 
студентка 5 курса ФлФ:

«Меня впечатлил чикагский небоскреб 
Уиллис-тауэр. Это невероятно стоять на 
стеклянном полу 102-го этажа и смотреть 
вниз с высоты 412 метров.

Еще мне очень понравилась семья, в 
которой я жила. Я познакомилась с иным 
укладом жизни, с американскими при
вычками и традициями. Особенно удивил 
меня подвал дома, который представлял 
собой огромную комнату с тренажерным 
залом, местом для стирки, диванами, теле
визорами. Я скучаю по вечерам, когда мы 
собирались всей семьей перед телевизо
ром и смотрели американские фильмы». 

Валерия СЕМЕНЧЕНКО, 
студентка 2 курса ФлФ:

«Для меня в Детройте самым необыч
ным местом показался музей. Ведь вмес
то традиционной экскурсии там развер

ст МЫ i  ЧАС и

нулось настоящее представление: мы 
были рабами, которые пытались сбежать 
на север, где царит свобода, и на себе 
прочувствовали, насколько это было 
страшно и рискованно.

Кроме этого, меня впечатлил Энн-Ар- 
бор -  небольшой студенческий городок с 
потрясающей молодежной атмосферой, 
в котором порядка 40 процентов жителей 
составляют студенты.

Еще хотелось бы отметить Нацио
нальный музей естественной истории, где

можно увидеть скелеты динозавров и раз
личных млекопитающих, минералы и ме
теориты. А на отдельном экране мы на
блюдали, как ежесекундно меняется ко
личество людей на планете».

Сергей АНАНЬЕВ, 
студент 2 курса ЮФ:

«В основном наша учебная программа в 
Детройте была посвящена изучению анг
лийского языка, но благодаря Денису Ва
сильевичу я познакомился и с юридичес
кой практикой США. На юридическом фа
культете университета Уэйна мы встрети
лись с профессорами различных дисцип
лин, посетили занятия по международно
му уголовному праву и правам человека. 
Кроме этого, мы побывали в офисе ко
миссии по равным возможностям трудо
устройства в США, которая занимается 
делами, связанными с дискриминацией в 
области труда и медиацией сторон. Еще 
мне удалось лично пообщаться с феде
ральным следователем и даже обменять
ся контактами для дальнейшего сотруд
ничества».

Милана ТИХОНОВА, 
студентка 2 курса ФлФ:

«Мне бы хотелось еще не раз посетить 
Америку, потому что здесь все прохожие 
на улице тебе улыбаются, незнакомый 
человек может подойти и спросить, как 
дела, а в магазинах всегда приветливые 
продавцы. Еще американцы очень часто 
делают комплименты. Мне кажется, что в

этой стране очень легко найти друзей».
Анна КУРГАНОВА, 

студентка 4 курса ФлФ:
«Для студентов из университета Уэйна 

мы подготовили презентацию об особен
ностях белорусского образования, тра
дициях, праздниках и музыке. Американ
ские ребята, в свою очередь, рассказали 
о своей уникальной культуре, которая впи
тала в себя традиции коренного населе
ния, колонистов и граничащих стран».

Ксения
ИВАНТЕР, 
студентка 

4 курса ФлФ:
«Мне показа

лось, что амери
канцы -  очень об
щительные и пози
тивные люди, ко
торые предпочи
тают реальное об
щение виртуаль
ному. В отличии от 
белорусов, они не 
рассм атриваю т 
тебя с ног до голо
вы и не осуждают, 
даже если ты где- 
то ошибся. Бело
русы же довольно 
много времени 
проводят в режи
ме онлайн, они бо

лее сдержанные, закрытые, часто хмурые 
и недовольные, особенно на улице».

Ольга КУРГАНОВА, 
студентка 4 курса ФлФ:

«Мне было несложно общаться с аме
риканскими ребятами, как с точки зрения 
знания языка, так и с точки зрения психо
логии. К тому же, если вдруг мы не могли 
выразить свои мысли или забывали ка
кое-то слово, то американские студенты 
всегда были готовы нам подсказать. К 
слову, их помощь нужна была нечасто -  
ВГУ имени П.М. Машерова дал нам отлич
ные базовые знания».

Евгения ЛАЗАКОВИЧ, 
студентка 4 курса ФлФ: 

«Больше всего меня удивил Детройт. 
На мой взгляд, это -  город контрастов. 
Здесь есть и современные проспекты, и 
заброшенные здания, и люди, живущие в 
шикарных апартаментах, и бездомные.

Эта поездка -  подарок судьбы, который 
запомнится на всю жизнь. Для нас Аме
рику открыл не Христофор Колумб, а Лора 
Кляйн и Денис Берёзко».

P.S. Ребята благодарят Дениса Василь
евича Берёзко, Лору Кляйн и, конечно, де
кана филологического факультета Сергея 
Владимировича Николаенко за замечатель
ную возможность посетить Америку.

Мнения собрала 
Алеся ВАРКУЛЕВИЧ, 

студентка 4 курса 
ФлФ.
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